

## Communiqué de presse

Pully, le 27 septembre 2023

### **La prime moyenne d'Assura est inférieure à celle du marché dans 21 cantons**

**La hausse générale des primes annoncée par le Conseil fédéral est le fait de la forte augmentation des coûts de la santé. Face à une situation qui met en difficulté de nombreux ménages, Assura en appelle à des mesures politiques propres à renforcer significativement l'efficacité du système de santé. Malgré cette hausse, la prime moyenne adulte d'Assura reste inférieure à la prime moyenne du marché dans pratiquement tous les cantons.**

Le Conseil fédéral a annoncé ce 26 septembre une hausse générale des primes de l'assurance-maladie. Les prestations de soins représentant 95% des coûts à charge des primes, l'augmentation est particulièrement importante dans les régions où l'offre médicale est plus large et le recours aux soins plus important.

En hausse également, la prime moyenne adulte d'Assura reste parmi les plus avantageuses et est d'ailleurs inférieure à la prime moyenne du marché dans 21 cantons.

#### **Les primes d'Assura se réalignent sur les coûts réels**

Les primes des assurés étaient insuffisantes pour couvrir la croissance des coûts de la santé enregistrée en 2021 (+6.4%) et 2022 (+4%). « Les réserves et les revenus des placements avaient alors permis à Assura de couvrir près de CHF 500 millions de dépenses de santé qui auraient sinon été à la charge de nos clients », souligne Ruedi Bodenmann.

Les coûts de la santé ayant continué d'augmenter fortement au premier semestre 2023 (+6.4%), le montant des prestations de soins remboursées cette année va également être supérieur aux primes. En outre, tous les indicateurs montrent que les dépenses de santé vont poursuivre leur croissance en 2024.

Les primes 2024 ont dû être calculées de façon à pouvoir compenser cette forte hausse 2023 et à couvrir l'ensemble des charges pour l'année prochaine car, contrairement aux années précédentes, la différence entre primes et coûts ne pourra pas être financée par les réserves.

« Assura a été attentive à ne pas accumuler de réserves excessives et nous restons convaincus qu'il s'agit d'un devoir vis-à-vis de nos assurés. Aujourd'hui, si nos réserves restent suffisantes pour faire face aux situations exceptionnelles, elles doivent aussi être reconstituées dans la durée », précise Ruedi Bodenmann.

#### **Les réformes sont indispensables**

La nouvelle augmentation générale des primes d'assurance-maladie pour 2024 est préoccupante en ce qu'elle représente une difficulté pour de nombreux ménages. Elle appelle des mesures politiques suffisamment fortes et déterminées pour avoir un impact significatif sur les coûts, et donc sur les primes.

Certaines solutions restent à définir et d'autres sont sur la table depuis plusieurs années. « Prenons l'exemple des médicaments. Leur coût a à nouveau bondi de 5% au premier semestre de cette année et atteint près d'un quart des dépenses de l'assurance de base. Le moment n'est-il pas venu d'aligner leur prix sur celui de pays européens de référence ? D'autant qu'une telle mesure n'aurait aucune incidence sur la qualité de traitement des patients », relève Ruedi Bodenmann.

#### **Assura prend ses responsabilités**

Tous les acteurs de la santé doivent se mobiliser en faveur d'un système plus efficace. Pour Assura, il s'agit notamment de maintenir ses frais administratifs à un niveau très modéré (4.7% des primes en 2022) et de contrôler efficacement les factures pour éviter que l'argent des assurés serve à payer aux

# assura.

prestataires de soins des montants erronés ou injustifiés. Ces contrôles permettent de réaliser près de 10% d'économies sur les coûts à la charge des primes de ses clients.

Une autre façon de contribuer à la maîtrise des coûts est de créer des modèles d'assurance de base innovants qui se focalisent sur l'accompagnement du patient dans le système de santé et sur la prévention. C'est dans cet esprit qu'Assura a successivement lancé les modèles QualiMed, PlusMed et, cette année, PreventoMed ([communiqué de presse du 19.09.2023](#)).

---

## Primes 2024

Le détail des primes d'Assura pour tous les cantons est disponible sur [assura.ch](https://www.assura.ch)

## Visuels Assura

Des visuels sont à votre disposition sur notre [Espace presse](#).

## Contact

Karin Devalte  
Responsable de la Communication

Tél. 021 721 47 25  
Mobile 079 386 47 67  
[presse@assura.ch](mailto:presse@assura.ch)  
[www.assura.ch/presse](https://www.assura.ch/presse)

## Assura en bref

Au rang des principaux assureurs-maladie suisses, Assura bénéficie de la confiance de plus de 900'000 assurés. Au quotidien, elle s'engage en faveur d'interactions clients simples et de qualité. Assura, ce sont aussi des primes avantageuses et des assurances et services innovants, destinés à accompagner le patient dans la complexité du système de santé. Avec 1'700 collaborateurs et 21 succursales, Assura propose un service de proximité, dans toute la Suisse.